

Züchterportrait Josef Frick

Ich bin am 18.08.1937 geboren und trat im Jahr 1961 dem Kleintierzüchterverein Z419 Urlaub, damals noch ein kleiner Verein mit wenigen eher alten Mitgliedern und geringen finanziellen Mitteln, bei. Zu dieser Zeit wurden im Verein jährliche Tischbewertungen durchgeführt. Im Jahr 1965 entschloss sich die Vorstandschaft, in Leutkirch eine Kleintierschau zu veranstalten. Da in Leutkirch ebenfalls ein Kaninchenzuchtverein existierte, mussten wir uns mit ihm über die Durchführung einer Kleintierschau in ihrer Heimatstadt abstimmen. Die Zuchtfreunde aus Leutkirch waren einverstanden, die Schau konnte durchgeführt werden. Sie wurde zum vollen Erfolg und von da an hielt der Kleintierzuchtverein Urlaub in jedem Jahr eine Vereinsschau in Leutkirch ab. Dies bewegte immer mehr Züchter der Region, dem Kleintierzüchterverein Urlaub beizutreten. Im Jahr 1970 fand schließlich der Zusammenschluss der Kleintierzuchtvereine Z419 Urlaub und Z213 Leutkirch und des Geflügelzuchtvereins zu einem Verein statt. Man einigte sich auf den Vereinsnamen Z419 Leutkirch-Urlaub! Im Jahr 1971 gelang es in der Gemeinde Seibranz die alte Schule anzumieten. Sie war fortan unser Vereinsheim in dem wir Vereinsversammlungen, Ausstellungen und Faschingsbälle veranstalteten und uns so auf eine gute finanzielle Grundlage stellen konnten. Als sich die Gemeinde entschied, die alte Schule zu verkaufen, bewarb sich der Verein bei der Stadtverwaltung in Leutkirch um die Überlassung eines Baugrundstücks zur Erstellung eines Vereinsheims. Die Zusage dafür erhielten wir im Jahr 1977, am 04. Juni 1978 war der Baubeginn. Nach einjähriger Bauzeit konnten wir im Juni 1979 die Einweihung unseres Vereinsheims feiern.



Im Laufe der Jahre blieb es nicht aus, einige Aufgaben und Funktionen in der organisierten Kleintierzucht zu übernehmen. So war ich in unserem Verein Z419 Leutkirch-Urlaub Kassier (1963 – 1969), 1. Vorsitzender (1969 – 2014) sowie Ausstellungsleiter bei vielen Vereinsschauen aber auch bei Ausstellungen des Scheckenclubs sowie bei unseren Kreisschauen. Im Kreisverband Allgäu hatte ich das Amt des 1. Vorsitzenden inne und im Kreisverband Allgäu-Oberschwaben war ich 2. Vorsitzender und Kassier.

Im Jahr 1968 trat ich dem Scheckenclub Württemberg-Hohenzollern bei und stellte meine KISCH hav-ws auf vielen Überregionalen Scheckenclub-Vergleichsschauen aus. Mein größter Erfolg war das Siegertier 0.1 bei der 41. Überregionalen 2015 in Bernhausen. In unserem Züchterheim in Leutkirch waren wir viermal Gastgeber der Clubschau und können hier auf schöne und unvergessene Erlebnisse zurückblicken. Im Jahr 2014 feierte der Scheckenclub sein 100-jähriges Bestehen. Die Clubschau dazu fand bei uns in Leutkirch statt!

In der Zeit meiner Mitgliedschaft im Scheckenclub habe ich sehr viele nette und hilfsbereite Menschen kennengelernt und kann auf unzählige sehr schöne Erlebnisse zurückblicken. Der Scheckenclub hat mit sehr vieles gegeben!

Ich hoffe, dass ich noch einige Jahre gesund und in der Lage bleibe, der Kleintierzucht und dem Scheckenclub die Treue zu halten.

Leutkirch-Urlaub, im Februar 2023

Josef Frick